

PRIMEROS ACTOS DE LA XVIII MUESTRA INTERNACIONAL DE FOLCLORE

Las costumbres y tradiciones de Cataluña, al alcance de todos

Un grupo de animación de calle congregó ayer a cientos de turolenses

M. CRUZ AGUILAR/Teruel
La presentación de la Semana Cultural Catalana dio inicio ayer a los actos de la XVIII Muestra Internacional de Folclore que se desarrollará en Teruel hasta el 2 de septiembre. A la apertura de las jornadas, que se celebró en el Ayuntamiento de la ciudad, asistieron el alcalde de Teruel, Manuel Blasco, el Concejal de Cultura y Educación, José Montón y Ramón Pueyo Aguila, formador de empresarios de hostelería de la provincia de Tarragona.

Pueyo agradeció en su discurso el que "hayan pensado en nosotros para la celebración de la Semana Cultural". El representante de Hostelería hizo hincapié en la sencillez de los productos de la cocina catalana, "nuestra gastronomía se basa en la calidad de la materias primas, a pesar de que no hay una gran variedad de ellas".

Bacalao, arroz, quesos o miel serán algunos de los alimentos que se podrán degustar en la tasca instalada en la Plaza de la Catedral o en el Mesón El Ovalo. Pueyo instó a que el público "pruebe nuestra cocina, basada en la que tradicionalmente se realizaba en Cataluña".

En la puerta del Ayuntamiento, el grupo de animación Xarop de Canya, puso la nota musical a la jornada. Así, el pasacalles acompañó a los representantes municipales por las calles del centro de Teruel. Al séquito, que estaba precedido por los danzantes, se fueron uniendo a lo largo del camino los vianantes que por allí pasaban. Los titiriteros hicieron bailar y cantar al público, que disfrutó con el inesperado festivo callejero.

Ya en la Plaza de San Juan, lugar donde están instalados los expositores con los productos típicos catalanes, el grupo de animación continuó con la fiesta, a la que cada vez se sumó un mayor número de turolenses. Los titiriteros catalanes también realizarán el pasacalles durante hoy, mañana, el jueves y el viernes.

Degustación culinaria

La jornada de ayer concluyó con la presentación de la Semana Gastronómica Catalana en el Mesón El Ovalo, donde se realizó también una degustación de los productos típicos. Estas recetas culinarias podrán probarse en el citado restaurante y en la Plaza de la Catedral hasta el próximo domingo 2 de septiembre.



En la imagen superior, el grupo de animación Xarop de Canya durante su actuación en la Plaza del Ayuntamiento. Sobre estas líneas, el concejal de Cultura, José Montón, departe con el alcalde, Manuel Blasco y Ramón Pueyo, formador de empresarios de hostelería catalanes. A la derecha, uno de los actores del pasacalles. En la foto inferior, expositores instalados en la plaza de San Juan.



Animación festiva en la Plaza San Juan

La plaza de San Juan, junto con la del Torico y la del Seminario (donde se realizarán las actuaciones de los grupos folclóricos), será durante estos días el centro neurálgico de la ciudad. Allí se han instalado las carpas con la exposición y venta de los productos típicos de Cataluña, que muestran alimentos y objetos decorativos elaborados de forma artesanal. Uno de los puestos que mayor éxito tuvo ayer fue el de pirograbado, en el que una artesana mostraba el proceso de realización de las decoraciones en madera. También contó con gran afluencia de público la carpa de los aromas y la de los productos culinarios, en la que ofrecían la posibilidad de degustar el producto antes de su compra. Pero el protagonista de la tarde de ayer fue, sin lugar a dudas, el grupo de animación, que concentró la atención de la mayor parte del público congregado en la Plaza de San Juan.

Actuaciones por toda la provincia

La Muestra Internacional de Folclore amenizará las veladas de la capital turolense con música y bailes típicos de cada uno de los países representados. También realizará, como en anteriores ediciones, actuaciones en distintos municipios de la provincia. Así, Andorra acogerá el próximo miércoles la actuación del Grupo de la República de Tartaria. A su vez, Alcorisa, Calamocho, Calanda y Monreal del Campo recibirán a los artistas rusos, mexicanos, cubanos y argentinos a partir del jueves. Algunos de los artistas presentes en la actual edición de la Muestra gozan de reconocido prestigio, como el Grupo Folclórico Oremburg, de Rusia, que causó gran admiración en el Festival de las Autonomías celebrado hace unas semanas en Alcalá de la Selva.